
最新演讲稿的重要性(优质7篇)
演讲稿具有观点鲜明，内容具有鼓动性的特点。在社会发展
不断提速的今天，需要使用演讲稿的事情愈发增多。那么我
们写演讲稿要注意的内容有什么呢？那么下面我就给大家讲
一讲演讲稿怎么写才比较好，我们一起来看一看吧。

演讲稿的重要性篇一

大家早上好!

今天，伴着雄壮的义勇军进行曲，鲜艳的五星红旗再次在我
们的眼前冉冉升起——一个充满希望的新学期开始了。在这
里我首先祝愿全体师生在新学期里取得更大的进步。

过去一个学期记录着每一个老师和同学的辛勤，蕴含着我们
集体的智慧。良好的开端是成功的伙伴，新的辉煌和成就需
要全校师生抖擞精神，以高昂的干劲、踏实的作风和崭新的
思路去做好每一项工作。

老师们，让我们继续发扬爱生敬业、甘于奉献的优良作风;认
清教育改革的深入发展对我们提出的新要求，自觉学思想境
界，以高尚的师德实践"为人师表"、"身正为范"的教育诺言，
以纯洁的心灵塑造祖国花朵的灵魂，以健康的人格魅力带动
学生的品格养成，从而营造和谐健康，洋溢着人文色彩的人
际氛围，努力实践教育促进人的发展的崇高目标。

同学们，作为莘莘学子，你们首先要珍惜宝贵的学精神，勤
于思考、善于总结、学会学德国哲学家海德说过："春天不播
种，夏天就不会生长，秋天就不会有收获，冬天就不能有品
尝。"在这万物复苏、草长莺飞的阳春二月，我们播下希望的
种子。希望是青树绿叶上闪光的露珠，希望是地平线上四射
的阳光。可能我们许多同学在新学年开始也种下了一颗希望



的种子，为自己制定了一个新的奋斗目标，立下了一些雄心
壮志。但最重要的是我们朝着既定的目标要坚持不懈地努力。

老师们、同学们，新的学期里，我希望每位老师、每位同学
都能继续发扬过去认真工作、努力学大家早上好!

马克思、恩格斯曾说：“在科学的入口处，正像在地狱的入
口处一样……”我们要想创造人生的辉煌，要想实现生命的
价值，就要敢于承受“地狱”的折磨，“地狱“的挑战。有
道是：经受得住暴风雪的吹打，松柏才会更加青翠;经受得住
严寒的磨炼，百花才会分外娇艳;学子经受得住高三的砥砺，
生命之树才会更加郁郁葱葱。

那我们要怎么做，请记住这句话：“我没有能奉献的东西，
唯有热血、辛劳、泪水和汗水。”这是二战时期，英国首相
丘吉尔在面对纳粹德国铁蹄时，所说的话。是的，要拥有什
么样的末来，由现在的你决定。因为未来不是固定在那里等
你走近的，而是要靠你创造才会获得。未来的路不会静待被
发现，而是需要开拓，开路的过程，便同时改变了你的未来。

弹指一挥间，我们己经走过烂漫如花的高一，欢快如歌的高
二。如今，我们己来到了激情如火的高三时节。胸中有丘壑，
壮志达青云。我们已不是轻言放弃的孩子。风风雨雨算不得
什么，挫折当是小小的插曲，我们心中在挥舞有力的拳头，
我们的心底在为自己鼓劲呐喊。

在春寒料峭中将有我们执着的追求，夏雨磅礴中将有我们跋
涉的身影，秋风瑟瑟中将有我们勃发的激情，冬雪飘飞中将
有我们坚定的足迹。我们心中的梦己变成了夜空下那颗最亮
的星，指引着我们永不停息，昼夜赶路，风雨兼程。

青春在拼搏中闪光，生命在奋斗中豪迈!苦战一年，终当凌绝
顶;奋斗一程，破浪展雄风。我们可以错过太阳，可以错过月
亮，甚至星星，但是我们不可以错过六月的一飞冲天，要让



世界看见我们的青春在飞扬。

演讲稿的重要性篇二

本学期第一次双学按照往例正常在我们工业设计的专业教室
举行，在双学的三个主题中，我选择了“读书、做人，你准
备好了吗？”，在我的眼里，读书与做人有着密切的联系，
相信您也会同意我的观点。

一代宗师季羡林先生在他的书里《读书与做人》曾经这样讲
过：“也许有人认为，‘读书与做人’这个问题提得幼稚而
突兀。这就等于问：“为什么要吃饭”一样，因为没有人反
对吃饭，也没有人说读书不是一件好事。但是，我却认为，
凡事都有必须问一个“为什么“，事出有因，不应当马马虎
虎，等闲视之。”从季先生的这段文字里，我们能够明白，
读书与做人一样，凡是都应该讲求个真真切切。

做人，需一生。人从出生到死亡，就是从人生的起点走向人
生的终点。每个人的共性之处也就在于人生都有起点和终点，
但是起点至终点之间的路却有万万条，每一个人选择的人生
路都是不同的。鲁迅先生曾经讲过：地上其实并没有路，走
的人多了，也便有了路。每一个人的一生，同样是在走路，
只不过我们的人生是有参照的人生，即地上已经有很多路了，
我们要找到我们所要走的那条路，同样，在走我们路的时候，
我们可以走一下别人已经走过的比较好的路，这就是所谓的
借鉴别人成功的经验。因此，为了使我们人生的路走得完美
一些，我们需要取舍一下别人走过的路，哪条路是行的通的，
哪条路是行不通的，哪条路对实现我们的人生理想和人生目
标有帮助等，都需要我们去了解，去认识，而了解和认识比
较全面和有效的方法，那就是读书。因此，可以说，读书，
是为了认识人生，是为了更好的做人。

写一个人，只需两笔；做一个人，必须一生。在我们的成长
历程中，这十六个字，最能够体现出我们读书的真谛。读书



是为了更好的做人，读书和做人之间并没有必然的联系。但
是，对于懂得做人道理的人来讲，读了书将会使他们的思想、
思维、视野更加开阔，能够更好的帮助我们做人。

读书是学问，做人也是学问。好好读书，真诚做人，这是我
们大家共同的追求。

演讲稿的重要性篇三

大家好！

今天我们演讲的题目是《20xx，高考，我们的梦》。

20xx年7月13日，这一天，是值得永远铭记的日子。当国际奥
委会主席萨马兰奇念出“北京”二字时，多少中国人激动得
流下了泪水，多少中国人振臂高呼，这一刻，等了多少年，
苍老的中华才得以实现这个梦想！

从刘翔冲过终点线的一刻，从姚明扣下篮的时候，中国，这
个古老与沧桑的华夏之龙，似乎从睡梦中醒来，咆哮出了一
个惊天的霹雳。世界似乎把中国看得太渺小了，以至于直到
中国这条巨龙醒来，才认知了东方的力量，那是永不服输、
坚韧不拔的中国精神！

20xx北京胜利了！

20xx中国成功了！

20xx我们嬴了！

20xx将是中国圆梦的一年，也将是高三学子圆梦的一年！

如今，我们冲到了高考的最前沿，我们把所有玫瑰色的梦想
都打包收藏，让所有的触须都悄悄收敛，我们满怀信心，满



怀希望的踏进了高三，期待着从这里放飞我们的梦想。

也许会有人说，高三是十年寒窗最黑暗的日子，每天在三点
一线之间来回奔跑，没有欢笑，没有打闹，有的只是做不完
的试卷，背不完的单词，承受不住的压力，即使我们付出了
很多，结果很多时候却不尽如人意。于是有人开始厌倦，开
始放纵，甚至放弃自己，放弃高三。但是我想说，高考是我
们人生最重要的一次考试，我们的人生要从这里起航，寒窗
苦读数十载，能否得到回报在此一举，每当你想放弃时，想
想体育场上奋力拼搏的运动健儿，想想奥运会永久的口号：
更高，更快，更强。你将永远是一个积极的你，一个向上的`
你，一个有无穷力量的你。

现在，无论是离奥运还是离高考都已经不足三百天了，我们
没有理由不珍惜今后的每一天，甚至是每一分、每一秒。我
们要坚定信念，决不动摇。刻苦努力，决不气馁。精雕细刻，
决不马虎。振奋精神，决不懈怠。向着顶峰攀登。

我们相信！

因为我不会辜负父母对我的期望，所以我相信。

因为我不会在失去我人生的第二次机会，所以我相信。

因为我从没放弃过自己，所以我相信。

因为我付出过，所以我相信。

因为我要改变命运，所以我相信。

因为我不想带着遗憾看奥运，所以我相信。

因为我心中一直有个梦，所以我相信。

对！因为我们曾经付出过，因为我们有梦想，所以我们相信，



相信自己，我的未来不是梦。

让我们共同喊出我们的口号：

20xx，我行，你也行！

最后，我借用开国领袖毛泽东的三句话送给大家：

第一句：雄关漫道真如铁，而今迈步从头越。

第二句：战士指看南粤，更加郁郁葱葱。

第三句：谁敢横刀立马，唯我高三精英。

谢谢大家我们的演讲完毕。

演讲稿的重要性篇四

大家好！

我叫xxx，是四（2）的英语科代表。

上学期，我语数英三科总分取得了全班第二的好成绩，老师
笑了，爸爸妈妈也笑了，我也笑了。

要知道原来的我是怎样的吗？我是二年级从老家转来皇岗小
学就读的。在这之前，我在班内排名三十六，你想，一个班
的学生一般才四十多人，我三十六名就是倒数。原来的我老
是觉得自己不聪明、笨。看到别的同学名列前茅，自己羡慕
得很，在班内我是靠边站的角色。什么是靠边站呢。就是什
么奖、什么活动、老师的表扬都与我无关，我自卑又胆小，
看见老师就说话就结巴。老是觉得自己不行。

想想别的同学也是人，我也是人，大家都同一个老师教，怎



么别人就学得那么好呢？我真的不甘心！从此，我发愤了，
决心要把学习搞上去，就象爸爸说过的：“愚公移山”的故
事，坚持就是胜利！我把“相信自己，不言放弃”这句话当
作自己的左右铭，贴在家里的书桌上方。让这个信念永远鞭
策着我前进！学习的什么活动我都热衷参加，多给自己一个
机会，就算这次不行，下一次肯定行的。

当时爸爸和我仔细分析了我成绩差的原因。那是因为我在学
校上课时坐不住，手里总是拿着橡皮，要不然就拿着笔转来
转去；要不然就是上课瞌睡无度，常常误入梦境深处，呼噜
呼噜，惊起同学全部，老是听着听着就见周公去了；要不然
就是和同学说悄悄话，传个纸条什么的；回家做作业时我边
玩边做，一点功课我常干到三更半夜，别人不知道还以为作
业多，只有我才清楚我的磨磨蹭蹭功夫了得！

因为我原来的学习成绩差，基础不扎实，想快速提高还得注
意四多：多看一点课外书，补充自己课外知识；多问人，鼓
起勇气问问老师和同学，你的疑难将一扫而光，而且老师的
指点常常一针见血，让我能迅速发现自己的毛病，同学有很
多长处和方法，学过来就是自己的了；多思考一些问题，我
用一些时间去思考老师的问题和课本上的疑难。如果用全部
时间来抄抄写写，这样不仅累人，而且对大脑的开发没什么
也处，试试看，如果你学会了思考，你也会变得更聪明！

我是班干部，老师常说我的脑子转得快，做事有条理，认真
负责而有方法。我觉得作为班干部在与老师交流的过程也学
到很多方法，学会思考，怎样把班干部的工作做得更好。很
多方法也可以用在学习上，而且老师的鼓励也会让我更自信。

以上是我的学习方法，这些方法让我从一个后进生变成一个
优秀生。上学期我考了全班第二的好成绩，这不仅仅靠努力，
更重要的是学习方法。谁都想考出好成绩来，但能不能取得
好成绩，这还得看你能不能坚持了。



老师说：过去的就过去了。最重要的是现在。抓住了现在，
你才会赢得明天。同学们，努力吧。相信自己，不言放弃！
你就一定会成功的！

演讲稿的重要性篇五

大家好！

我今天演讲的题目是：爱国与口号。

仔细体会一下，大家会觉得这些口号很滑稽，但这的确是我
们国人自己发明创造的。

当然，我并不否认口号的作用。标语口号具有“纲领性”
和“鼓动性”，它弥补了集体行动在组织结构上的缺陷，使
人的潜力得到自然充分的发挥。然而，当口号仅仅是口号，
没有落实到实际行动中时，它就没有任何意义。

当爱国仅仅是一句口号时，就不是爱国了。那么，什么才是
真正的爱国呢？

其实，爱国就是从点点滴滴的小事做起，为提高国家和民族
的素质做自己应有的努力：在升旗仪式上保持肃穆，这是爱
国；见到老师主动问好，这是爱国；倒垃圾时，双手把垃圾
筐递给那位年过半百的收垃圾的老人，这也是爱国；甚至，
在某位同学做“爱国与口号”的主题演讲时，报以热烈的掌
声，这同样是爱国。当爱国口号和实际行动结合到了一起，
我们就是真正有责任感，有使命感的中华儿女了。

正如今天，大家欢聚一堂，共同抒发对祖国的热爱；明天，
我们坐在教室里，努力提高自身素质，心中高喊着口
号：“读凯里一中，考名牌大学！”这就是爱国！

我的演讲完了，谢谢大家。



演讲稿的重要性篇六

禅宗有言：“舍一朝风月，得万古长空”，紧紧握住黑暗的
人永远也得不到阳光。我认为舍得是最伟大的一种人生智慧，
有舍才会有得，人生才会有滋有味。

临近大考，必然有很多老师说过这样的话:“不要在一道填空
题上浪费太多时间，有舍才有得，与其这样，不如先跳过，
等到最后再来看。”这一句被不知多少考生奉为至理的做题
的技巧其实就是舍得的智慧。

世界上，无论过去还是现在，是绝对没有只有得到而没有舍
弃的事的。纵观古今，敢于舍弃的人不在少数，正是因为他
们不断的舍弃，才获得了一个人乃至多个人的幸福。

大将军韩信在小时候，屡屡遭到周围人的歧视和冷遇。一次，
淮阴有一群恶少当众羞辱韩信。有一个屠夫对韩信说：“你
虽然长得又高又大，喜欢带着剑，其实你胆子小得很！有本
事的话，你敢用你的佩剑来刺我吗？如果不敢，就从我的裤
裆下钻过去。”韩信自知没有用剑刺屠夫的道理，便舍弃了
一时的尊严。于是，他便当着许多围观人的面，从那个屠夫
的裤裆下钻了过去。

韩信并不是胆怯，而是有看清局面的睿智。倘若他争那一时
之气，便也没有以后的大将军韩信了。

作为高中生，舍弃现在的安逸便是我们的智慧。舍弃了网络
上的连载，就能收获卷面上的高分；舍弃了动漫中的快乐，
就能收获现实中的充实；舍弃了各种剧的精彩，就能收获真
正精彩的的未来。同学们，让我们学会舍得的智慧，为自己
的未来所奋斗！


